

## HÉCTOR MUÑOZ, ALCALDE ELECTO DE CONCEPCIÓN:

# “Solo pido que el primer año haya paciencia, después, que nos exijan”

La nueva autoridad penquista afirmó a La Estrella que vendrá a reorganizar la casa edilicia tras la elección. Avisó que habrá varios cambios durante su gestión.

Cristian Aguayo  
 cronica@estrellaconce.cl

En un resultado inesperado, el cual ninguna encuesta pudo prever, el candidato del Partido Social Cristiano (PSC), Héctor Muñoz, obtuvo la más alta mayoría (31.155 votos) entre las preferencias para ser el nuevo alcalde penquista.

Con un 21,61% de los sufragios, el ex seremi de Salud entre el 16 de diciembre de 2018 y el 3 de octubre de 2021, fue el elegido por los vecinos, marcando un giro en la administración de Concepción tras 12 años de continuidad en la misma línea política.

En conversación con La Estrella, el alcalde electo, de 45 años de edad y que asumirá el cargo en 13 días más, profundizó en las propuestas que marcarán su periodo. No obstante, pidió a la comunidad paciencia, especialmente durante su primer año de gestión, ya que son muchas las cosas que hay que, según él, hay que poner en orden.

“Creo que hay que tomar el toro por las astas en la ciudad. Hemos visto un Concepción que se ha dejado un poco abandonado en varios aspectos y se nota. Es como que se está administrando con lo que hay no más, por eso tenemos problemas con el comercio ambulante, focos de delincuencia y de infraestructura. Los vecinos están bien complicados”, señaló el expresidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción.

“Debemos sacar adelante la ciudad, hacernos cargo de los temas que los vecinos requieren con una gran urgencia y para eso hay que hacer una planificación de presupuesto distinta”, afirmó.

“Eso se notó en la elección. El 80% pidió la no continuidad de la misma administración, entonces, hay que tomar ese diálogo, conversar con las autoridades locales, nacionales, gobierno y policías, etcétera”, dijo el también exconcejel penquista entre 2012 y 2018.

“Nuestro lema es hacer a Concepción, la mejor ciudad de Chile, y para lograr ese objetivo debemos tener gestión, trabajo en terreno y mucha voluntad política”, aseguró.

### SALUD

“Lo primero que tenemos es el tema con el Cesfam O’Higgins, el cual todavía no se repone. Tenemos que poner manos a la obra, ya. Sé que hay iniciativas, tratos directos, pero nosotros vamos a llegar a apurar las cosas”, enfatizó.

“Tenemos que empezar un proyecto de reposición del Cesfam Tucapel, que está hecho para 10 mil inscritos y se atienden 30 mil, entonces, lo primero es el tema de infraestructura”, confesó.

“Por otro lado, hemos visto que en el presupuesto nacional, la discusión que hay, y creo que vamos a tener que hacer muchos cambios. Hay mucha discusión en el parlamento ahora, porque los hospitales se quedaron sin financiamiento. Ese tipo de cosas es compleja”, añadió.



### DÉFICIT HABITACIONAL

Por otro lado, Muñoz expresó que “cuando fuimos al debate con la Cámara Chilena de la Construcción, indicaron que el déficit era de 19 mil viviendas, entonces, vamos a crear una entidad patrocinante, más potente, con profesionales que se han dedicado a la materia”.

“Esto para, primero, poder ayudar a los vecinos a reparar sus viviendas, pero también para generar nuevos proyectos habitacionales en la comuna”, afirmó.

“Sé que hay decretos que han cambiado un poco, no han bajado las exigencias para poder atender con sus viviendas, al menos, el Presidente Boric ha ido por esa línea, entonces, habrá que tener una entidad patrocinante que vaya en la línea de ayuda de los comités, de generar espacios, un nuevo plan regulador o una modificación profunda para que tengan los espacios en la ciudad para luchar contra este déficit”, sostuvo.

“Hay sectores que me preocupan como Pedro de Valdivia, Pedro del Río, Aurora de Chile, lugares que siempre han ido quedando de lado. También otros como Santa Sabina, Barrio Norte, Nonguén y Collao, donde se sienten

# 21,61

por ciento de las preferencias sacó Héctor Muñoz, lo que lo llevó al sillón municipal.

el patio trasero”, detalló. “Aunque ha habido inversión, creo que falta mucha más, por ejemplo, arreglo de veredas, tener un municipio más presente. Así que vamos a potenciar las delegaciones y nos extenderemos hacia esos lugares”, sentenció.

### COMERCIO ILEGAL

“El comercio ambulante siempre ha estado y hay que tratar de integrarlo al sistema, porque es injusto para el comercio establecido, las personas que pagan patentes o generan boletas, y otras no”, indicó.

“Y existe otro comercio ambulante, desbordado, que hemos visto en las calles como Maipú, y otros lados. A esos hay que combatirlos derechamente, y eso hay que verlo con las policías, con otras autoridades que van a estar”, reconoció.

“Eso sí, esto no será de un día para otro, porque es un tema que lleva años, pero no nos vamos a quedar pensando como lo hicieron otros”, argumentó.

### LLAMADO VECINAL

Por último, el alcalde electo expresó que “vamos a tener un primer año difícil, de cambios, además, el presupuesto viene diseñado por la administración anterior”.

“Solo pido que el primer año haya paciencia, y después, que nos exijan. Ya para el año 2026 vamos a elaborar nuestro presupuesto, con nuestras prioridades”, finalizó.

“  
 Nuestro lema es hacer a Concepción, la mejor ciudad de Chile, y para lograr eso debemos tener gestión, trabajo en terreno”.

Héctor Muñoz,  
 alcalde electo de Concepción